

Green IT

KIVBF ist ECOfit

[08.06.2012] Die Kommunale Informationsverarbeitung Baden-Franken (KIVBF) hat ihr Umwelt-Management verbessert und damit innerhalb eines Jahres eine Zertifizierung durch das Land Baden-Württemberg erlangt.

Der Freiburger Standort des IT-Dienstleisters Kommunale Informationsverarbeitung Baden-Franken (KIVBF) ist im Februar dieses Jahres mit dem ECOfit-Zertifikat des Landes Baden-Württemberg ausgezeichnet worden. Der Startschuss für das Green-IT-Projekt war nur rund ein Jahr zuvor gefallen. Umweltbewusstsein war bereits vor ECOfit ein wichtiges Thema für die KIVBF und spiegelte sich etwa in Ausschreibungen oder bei der Realisierung von energetischen Maßnahmen in den Gebäuden und der Infrastruktur wider. Durch die Teilnahme an dem Zertifizierungsprogramm sollte das Thema Umwelt-Management eine einheitliche Struktur und neue Impulse erhalten.

Mitarbeiter sensibilisieren

Das Förderprogramm ECOfit des Landes Baden-Württemberg vereint verschiedene Disziplinen – von der Einhaltung relevanter Umweltrechtsvorschriften über die Schwachstellenanalyse bis hin zur Implementierung organisatorischer Grundlagen. Damit setzt es den Rahmen für eine kontinuierliche Verbesserung der betrieblichen Umweltleistung. Die Firma ARQUM Gesellschaft für Arbeitssicherheits-, Qualitäts- und Umweltmanagement leitet die ECOfit-Projekte in Baden-Württemberg und begleitet teilnehmende Unternehmen durch die Organisation von Workshops, die Betreuung der Teilnehmer vor Ort und Unterstützung bei der Maßnahmenentwicklung durch die Zertifizierung.

Innerhalb eines Jahres brachten gemeinsame Workshops und der Austausch von Erfahrungen zahlreiche innovative Ideen hervor. Wichtige Meilensteine auf dem Weg zur Zertifizierung der KIVBF waren etwa der Aufbau einer Stärken- und Schwächenanalyse, die Schaffung von Rechtssicherheit in umweltrelevanten Themen, die Regelung von Verantwortlichkeiten, ein umweltbewusster Einkauf sowie die Sensibilisierung der Mitarbeiter durch Plakate und Informationsveranstaltungen.

Freiburg spart Energie

Neben dem kommunalen IT-Dienstleister KIVBF wurden sechs weitere Firmen aus Freiburg mit dem ECOfit-Zertifikat ausgezeichnet. Insgesamt haben die Unternehmen innerhalb eines Jahres über vier Millionen Euro investiert, um ihre Ökobilanz und ihre wirtschaftliche Bilanz zu verbessern. Das bedeutet 775 Tonnen Kohlendioxid weniger pro Jahr und eine Einsparung von 1,8 Millionen Kilowattstunden Energie. „Natürlich können wir mit dem Programm nicht die Welt retten, aber immerhin wird ein wichtiger Beitrag für die Umwelt geleistet“, erklärte Freiburgs Umweltbürgermeisterin Gerda Stuchlik.

Umweltbewusstsein im Fokus

Für die KIVBF ist das Projekt ECOfit mit Audit und Zertifizierung noch nicht beendet. Es dient vielmehr als Blaupause für alle weiteren Standorte, die in den nächsten Jahren ebenfalls zertifiziert werden sollen. Mit der Verabschiedung einer Umwelt-Policy, den Maßnahmen aus dem ECOfit-Projekt und der Installation eines Umwelt-Managers und von vier Umweltbeauftragten in den Betriebsstätten wird das Umweltbewusstsein bei der KIVBF weiterhin im Zentrum des betrieblichen Interesses stehen.

()

Weitere Informationen zum Programm ECOfit

Stichwörter: Panorama, Green IT, Zertifizierung, Freiburg